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中超新观察

9月7日，辽宁沈阳城市队全队启程前
往梅州，准备 9月 13日迎接队史上的中甲
首秀。9月4日，辽宁沈阳城市队举行了中
甲联赛的出征仪式，并且与北京人和队进
行了新赛季开始前的最后一场热身赛。

在出征仪式上，俱乐部总经理刘小平
介绍说，本赛季中甲赛制特殊，赛程密集，
这不仅是对球队体能、技战术的考验，也是
对全体将士们意志力的考验。“我们是中甲
新军，在 2020 这个特殊的赛季，球队稳扎
稳打，在中甲站稳脚跟。”对于球队中甲处
子赛季的目标，刘小平如此表示。

根据此前公布的分组结果，辽宁沈阳
城市队被分在B组，即梅州赛区，与梅州客
家、贵州恒丰、浙江绿城、陕西长安竞技和
江西联盛五支球队同处一组。对于这样的
分组形势，辽宁沈阳城市队主教练于明直
言：“我们所在的这个小组，综合实力是非
常强的，浙江绿城队和贵州恒丰队都是公
认的强队，东道主梅州客家队也是冲超的
热门，陕西队之前在冬训时和我们有过交
手，整体实力也在我们队之上。”

在出征仪式之后，辽宁沈阳城市队与
一直在沈阳集训的北京人和队进行了一场
热身赛。按照双方约定，两支球队分别用
主力阵容和替补阵容各打两节比赛，每节
比赛 30 分钟。在主力阵容进行的两节比
赛中，辽宁沈阳城市队外援前锋楚穆没有
出场，而有了外援加盟的北京人和队表现
出了更为成熟的攻防体系，取得 2∶0 的领
先。换上替补阵容后，辽宁沈阳城市队连
追三球，最终双方3∶3握手言和。

这样，自5月底开始，辽宁沈阳城市队
先后与黑龙江FC、大连人、大连人预备队、

北京人和、长春亚泰和北京北体大等 6 支
球队进行了13场热身赛，虽然整体胜少负
多，但球队的进步是比较明显的。“这三个

多月我们热身赛的对手都是北方球队，而
和我们同组的大多是南方球队，因此在联
赛开始之后我们还会做一些针对性的布

置。”于明这样告诉记者，“我们是中甲新
军，希望能在保级的基础上，打好每一场比
赛，回报关心我们的球迷朋友。”

今日兵发梅州 辽宁沈阳城市队踏上中甲征程
本报记者 李 翔

在这个周末，有关辽宁男篮球员高诗岩
交换山东男篮球员朱荣振的消息引发了辽宁
球迷热议。目前来看，两人有望以租借形式
互换东家，尽管最终结果还要以双方俱乐部
官宣为准，但种种迹象表明，这笔交易成功的
可能性极高。

此前，辽宁男篮曾经与上海队寻求交易
未果，在此情况下，山东队成为整个 CBA 辽
宁男篮为数不多的潜在交易对象。无论是从
体育局还是俱乐部层面，双方都保持着非常
良好的合作关系，目前在联赛中也并非直接
竞争对手。更重要的是，山东队是CBA少有
的内线人才过剩的球队，而后卫线补强的需
求也非常迫切，这正好与辽篮形成互补，双方
的交易存在达成一致的基础。

实事求是地讲，辽宁男篮阵中最具交易
价值的，就是郭艾伦、赵继伟和韩德君三人，
韩德君不可能离开辽篮，而郭艾伦和赵继伟
如果有一人转会，就意味着辽篮将进入彻底
的重建，无论俱乐部还是教练组都将承受巨
大的压力。在此情况下，辽篮可以拿出来交
易的球员，实际只有高诗岩、丛明晨、刘志轩
和贺天举 4 人，考虑到其他三人都饱受伤病
困扰，高诗岩可以说是唯一拿得出手的筹
码。尽管辽宁球迷对高诗岩有诸多不舍，但
如果球队寻求通过球员交换来补强内线，高
诗岩离队是早晚的事。

其实，离开辽篮，对高诗岩本人的发展是
有利的。高诗岩比郭艾伦小 3 岁，比赵继伟
只小1岁，基本属于同龄人，如果一直留在辽

篮，他肯定只能是后卫线的第三选择，去其他
球队追求更多的出场时间和更高的薪资，不
是件坏事。

同样的道理也适用于朱荣振，21岁的朱
荣振曾经在国青队有过不错的表现，但进入
一队以来，朱荣振近三个赛季的成长与外界
预期相距甚远。山东队的内线有陶汉林和贾
诚，下赛季焦海龙回归之后，朱荣振在队内的
出场顺位只能排在第四位甚至第五位。而如
果加盟辽篮，凭借2.18米的身高，他毫无疑问
会是五号位的第一主力轮换。

在大方向基本一致的情况下，到底是租
借还是永久转会，双方还需要进一步商讨。
不过，辽篮和山东队比较类似，队员同时肩负
着联赛和全运会的比赛任务，因此永久转会

就会比较麻烦。从目前透露出来的消息来
看，双方有可能会在租借两年这一形式上达
成共识。尽管看上去辽篮似乎有些“亏”，但
除了要考虑球员本人意愿之外，也别忘了，其
实高诗岩也只有 24 岁，未来还有提升的空
间。互相租借两年，既是各取所需，也给双方
留下了试错空间。

至于辽篮是否会将郭旭加入这笔交
易，其实无伤大雅。作为一名“大龄新秀”，
郭旭并不在辽篮的未来计划中，如果能够
加盟其他球队，对他的职业生涯而言将是
一次转机。而且，即便辽篮真的选择“二换
一”，恐怕主要的目的也是为了薪资平衡。
所以，一旦这笔交易实现，就会形成一个

“多赢”的局面。

高诗岩换朱荣振？

辽鲁互通有无或成多赢局面
本报记者 李 翔

梅西选择留在巴萨，但要
加上两个字“无奈”。也就是
说，梅西的本意是想离开的，但
是 7 亿违约金的分歧实在太
大，要是撂挑子非走不可，肯定

得打上一场官司。对13岁时就拥有“将来要
为巴萨效力”梦想的梅西来说，这支球队就是
他的家，和家人对簿公堂，一是梅西过不了自
己的心理关，再者胜算几乎没有，所以，留队
成了不得已而为之的选项。

但是，这也意味着一年之后，梅西极有

可能义无反顾地离开。都说强扭的瓜不甜，
眼下的梅西恐怕就是这样一个例子。巴萨
眼下似乎赢得了面子，保住了金字招牌，但
球队的重建计划也等同于被硬生生又推迟
了一年。很难想象，巴萨会在这一年里改变
踢法，就像科曼的前巴萨队友萨克里斯坦说
的那样，没有梅西是另一回事，但只要梅西
留队，球队肯定会围着他来建设。一名只剩
一年合同的球员依旧是不可替代的核心，赢
得了一时的巴萨有可能得不偿失，梅西未必
不想在巴萨踢一辈子，只是现在的俱乐部，

就像他抨击的那样，没有长期规划，不断地
制造和掩盖漏洞。在无比缺少帮手的队伍
里，就算梅西浑身是铁也打不了几颗钉，未
来的一个赛季，梅西必定意兴阑珊。所以
说，锁住了梅西，也困住了巴萨，留队成了一
场看得见的双输。

有意思的是，在巴萨球迷中的一次民意
测验中，竟然有超过六成的人不认可梅西留
队的决定。这倒不是说明梅西失去了球迷的
支持，恰恰相反，很多球迷认为现在这支巴萨
队已经配不上梅西，或者说是巴萨俱乐部现

任主席巴托梅乌很多决定都是在“伤害”梅
西，梅西应该另寻一处，心情愉快地再踢几
年；还有一部分球迷认为，与其一年后梅西自
由离开，不如现在收一笔转会费，还能省下一
年高薪，巴萨重新洗牌应该从现在开始，未来
的巴萨需要的是一个更年轻的“梅西”。

事实上，连梅西自己都是这样认为的，之
前他在与俱乐部高层的沟通中一直在说，球
队需要年轻人，需要新人，而他在这里的日子
该结束了。对梅西来说，爱巴萨和想离开并
不矛盾。

梅西留队了 强扭的瓜不甜
黄 岩

本报讯 记者朱才威报道 9 月 5 日，
“徒步辽宁 2020 全省职工健康行（线上）活
动”启动仪式在辽宁广播电视台举行。作为
辽宁省十大全民健身系列品牌活动之一的

“徒步辽宁”今年采取线上活动的方式进行。
在启动仪式上，各城市通过融媒体直播的形
式与启动仪式现场互动，实时展示自己城市
活动开展的盛况。

省体育局群体处负责人向记者介绍，为号
召更多的人参与到活动中来，“徒步辽宁2020
全省职工健康行（线上）活动”将历时一个月。
9月1日至30日，全省各地的徒步走爱好者都
可以通过指定手机应用程序报名和参加活
动。该负责人表示，“徒步辽宁”活动全省每年
有数十万人参与。其中大连国际徒步大会每
届有30余万人参加，2018年沈阳市以立法的形
式设立“徒步节”，其他各地的徒步活动也是
如火如荼，形成一道道亮丽的健身风景线。

“徒步辽宁”
线上活动启动

9月4日，辽宁沈阳城市队（穿白色球衣）与北京人和队进行了一场热身赛，最终两队3∶3战平。 本报记者 孙海涛 摄

争锋
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两连胜之后，大连人队已经悄然升至大
连赛区的第六名。对他们来说，接下来应该
努一把力，力争排名第四，这样并不是说期待
进入中超联赛第二阶段争冠组后能有什么作
为，而是能避开残酷的保级组大战。

大连赛区前三名广州恒大队、江苏苏宁
队和山东鲁能队的积分排名优势不可撼动，
而后面12分的上海申花队、11分的深圳队、9
分的大连人队、7分的广州富力队相差不多，
甚至最后一名6分的河南建业队都有进入争
冠组的可能。

之所以这么说，是因为上海申花队在失
去金信煜和沙拉维两位重要攻击手后，实力
下降，给了对手可乘之机，首先能反超他们的
就是只落后1分的深圳队。深圳队换帅比较
成功，已经4轮不败，但他们接下来的赛程先
后要与广州恒大队、江苏苏宁队和山东鲁能
队交锋，螳螂捕蝉，黄雀在后，深圳队的成绩
直接关系到大连人队的排名。

在年轻球员林良铭等人进入状态之时，
龙东、哈姆西克、拉尔森等外援也渐入佳境。
对于前面的两个竞争对手上海申花队和深圳
队，大连人接下来都有与对方直接对战的机
会，只要能战而胜之，他们就可能创造奇迹。
接下来9月8日与江苏苏宁队这场比赛，对大
连人队是一个小小的考验。

大连人队力争进前四
为的是避开保级大战
本报记者 黄 岩

本报讯 记者朱才威报道 自从 2020
沈阳马拉松嘉年华启动以来，官方训练营已经
举办了两期，受到广大跑友的热烈欢迎。刚刚
过去的这个周末，一场主题为“马拉松医疗急
救”的训练营在沈阳奥体中心成功举办，来自
极速反应医疗救护培训中心首席讲师张莉，向
到场的百位跑友讲解了“马拉松运动性伤害”
及相关医疗急救知识。辽篮运动员刘雁宇出
席了训练营活动并与跑友进行了互动分享。

按照日程安排，2020 沈阳马拉松嘉年
华·沈马线上跑将于 9 月 14 日至 20 日开启，
报名持续至 9 月 13 日，选手可通过悦跑圈
APP 进行报名。沈马线上跑设 3 公里、5 公
里、10公里、半马及全马 5个项目。目前，沈
马线上跑报名已突破 25 万人。从报名数据
看，约 12.4%的报名选手选择了 3 公里项目。
其他项目方面，约62.6%的选手报名了5公里
与10公里项目，约25%的报名选手则将挑战
半马或全马项目。在活动时间内，跑友可以
不限跑步地点，在公园、广场，健身步道、跑步
机等完成特定跑步距离即可。

沈马线上跑
报名已超25万人


